
 学校適正配置等基本方針改訂版 住民説明会 質疑・意見交換（要旨） 

  

◇令和４年１２月１７日（土）光小学校体育館（15：00～15：40） 

 

質 疑 １ 学校適正配置等検討委員会で、令和８年度の統合ではなくて、もう少し早く統合が

出来ないかという意見はなかったのか。 

事 務 局 検討委員会では、横芝小学校の改築の完成する時期、日吉小学校で複式学級が見込

まれることから、児童数の数値を基に検討いたしましたが、もっと早くというご意

見はございませんでした。 

 

質 疑 ２ 統合した場合、統合される小学校、受け入れされる小学校があるがメリット、デメ

リットは。 

事 務 局 過小規模校につきましては、複式の場合、一人ひとりの子ども達の担任がよく見る

ことができます。子ども達の良さを引き伸ばすことができます。デメリットにつき

ましては、例えば体育などは、ドッチボールやバスケットボールをやるにしても、

一つの学年ではできないので、困難になってきます。今後、子ども達の見込を予測

した場合、将来子ども達が大きくなった時の教育の効果を第一に考え、統合しなが

ら進めていくのが良い方法と考えます。 

 

質 疑 ３ 統合する学校の児童生徒に対し、統合の話は始めているのか。 

事 務 局 児童生徒への話につきましては、この後、議会の承認がされた後からになります。

約３年近くありますので、保護者の意見やＰＴＡの関係、統合にあたっては子ども

達に、学校の歴史、学校のあゆみとか話すことは必要とは思います。 

 

質 疑 ４ 上堺小学校と白浜小学校の児童数がだいたい一緒であるが、上堺小学校は統合で、

片方は持続するとなっている、同じ規模の学校のわりには、方向性が違っていたの

でどうしてか。 

事 務 局 白浜小学校は、複式学級が生じた時期に再度、検討委員会を開催し協議していくと

答申されています。状況が変わる場合もあるかもしれませんが、その際は協議して

いくことになります。上堺小学校は、横芝小学校の改築工事の見込により検討する

方針でしたので、複式になる状況ではありませんが横芝小学校の改築を見込んで統

合を進めることとしています。 

 

質 疑 ５ 通学路の安全性ですが、車が多い箇所があるので、通学路の確保、通学路の街灯設

置を多めにするなど考えていただきたい。 

事 務 局 交通安全、通学路の安全につきましては、統合に際してではなく随時、子ども達の

通学の安全確保に努めてまいりたいと思います。また、準備委員会を立上げまして

スクールバス等、統合した際の細かい内容までを協議していき、統合までに子ども

達の交流事業を進めながら、支障がないように進めていければと思います。 


